



por sí sola no ha sido suficiente para recuperar la pesquería, por lo que es hora de pensar en medidas complementarias para salvar la merluza.

La pesca artesanal, sobre todo en las regiones de Valparaíso y Biobío, ha manifestado la necesidad de proteger los caladeros artesanales de merluza común debido a la baja disponibilidad de recursos en las zonas tradicionales de pesca. Por ello, establecer áreas prioritarias y exclusivas para la pesca artesanal podría ayudar a mejorar el estatus de conservación de la pesquería, sumando esfuerzos que permitan llevar a la merluza común a un estado saludable.

*César Astete*  
*Director de las campañas*  
*de pesca de Oceana*

## Veda de la merluza

● Cada septiembre rige la veda de la merluza común, una pesquería de gran importancia social y económica para el sector pesquero artesanal de la Región de Valparaíso. La medida busca recuperar una pesquería en estado crítico, encontrándose actualmente en sobreexplotación. En 2024, los pescadores desembarcaron un 37% menos que en 2023.

Los pescadores y pescadoras artesanales de la región confirman la escasez de merluza, teniendo jornadas donde han salido a pescar, regresando con las redes vacías. Evidentemente, la veda